

<b>25.01.16</b>	<b>19:00 – 21:00 Uhr</b>	<b>Geschäftszimmer ThFV</b>
Einberufen von	Präsident Th FV W.Bohn	
Besprechungsart:	Planmäßige Sitzung	
Besprechungsleiter	W.Bohn	
Protokollführer	M.Sourisseaux	
weitere Teilnehmer: abwesend: Gast:	S.Michaluk ; I. Morgenroth ; H.Haupt ; Andre.Langen ; I.Kartsch	
<b>Tagesordnung</b>		
	1.	Vorbereitung der Gespräche mit den Vereinsleitungen
	2.	Kooperationsverträge mit Bundesstützpunkten
	3.	Honorarverträge
	4.	Protokollkontrolle
	5.	Sonstiges (u.a. Turnierreifepfung)

<b>TOP 1</b>			
<b>Vorbereitung der Gespräche mit den Vereinsleitungen</b>			
<p>W. Bohn macht hierzu den Vorschlag:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- dass die Gespräche in Gruppen erfolgen (2 Mitglieder THFV und Vereinsleitung), um zeitliches Zusammenkommen besser zu ermöglichen</li> <li>- Gespräche sollen im Wesentlichen geführt werden zu Zielen und Perspektiven der Vereine, Trainer-, Übungsleiter – und Kampfrichtersituation, Probleme, Mitglieder etc....</li> </ul> <p>➔ Vorschlag wird von allen so angenommen und zugestimmt</p> <p>➔ W.Bohn erstellt einen einheitlichen Leitfaden für Gespräche, Termin 05/06.02.16</p> <p>Folgende Verantwortungen für Gespräche:</p> <table style="width: 100%; border: none;"> <tr> <td style="width: 50%; vertical-align: top;"> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Meiningen / Zella – Melis</li> <li>- USV Jena</li> <li>- Erfurt</li> <li>- Saalfeld</li> <li>- Nordhausen (FSC + BSG)</li> <li>- FSC Jena</li> <li>- Weida</li> <li>- Weimar</li> <li>- Altenburg</li> </ul> </td> <td style="width: 50%; vertical-align: top;"> <ul style="list-style-type: none"> <li>Andre Langen / Ina Morgenroth</li> <li>Andre Langen / Ina Morgenroth</li> <li>Wolfgang Bohn / Marion Sourisseaux</li> <li>Wolfgang Bohn / Ina Morgenroth</li> <li>Holger Haupt / Susi Michaluk</li> <li>Holger Haupt / Ingolf Katsch</li> <li>Ingolf Katsch / Susi Michaluk</li> <li>Ingoilf Katsch / Susi Michaluk</li> <li>Wolfgang Bohn / Marion Sourisseaux</li> </ul> </td> </tr> </table> <p>Ilmenau vorerst kein Gespräch geplant, da auf Grund variierenden Studenten kein fester Stamm für Gespräche verfügbar</p> <p>➔ W.Bohn nimmt mit Mühlhausen und Heiligenstadt Kontakt auf, um den aktuellen Stand zum Verein abzuklären und ob Gespräche möglich sind</p> <p>Termin für Abschluss der Gespräche: bis Ende der Saison / vor Kalenderkonferenz</p>		<ul style="list-style-type: none"> <li>- Meiningen / Zella – Melis</li> <li>- USV Jena</li> <li>- Erfurt</li> <li>- Saalfeld</li> <li>- Nordhausen (FSC + BSG)</li> <li>- FSC Jena</li> <li>- Weida</li> <li>- Weimar</li> <li>- Altenburg</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Andre Langen / Ina Morgenroth</li> <li>Andre Langen / Ina Morgenroth</li> <li>Wolfgang Bohn / Marion Sourisseaux</li> <li>Wolfgang Bohn / Ina Morgenroth</li> <li>Holger Haupt / Susi Michaluk</li> <li>Holger Haupt / Ingolf Katsch</li> <li>Ingolf Katsch / Susi Michaluk</li> <li>Ingoilf Katsch / Susi Michaluk</li> <li>Wolfgang Bohn / Marion Sourisseaux</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>- Meiningen / Zella – Melis</li> <li>- USV Jena</li> <li>- Erfurt</li> <li>- Saalfeld</li> <li>- Nordhausen (FSC + BSG)</li> <li>- FSC Jena</li> <li>- Weida</li> <li>- Weimar</li> <li>- Altenburg</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Andre Langen / Ina Morgenroth</li> <li>Andre Langen / Ina Morgenroth</li> <li>Wolfgang Bohn / Marion Sourisseaux</li> <li>Wolfgang Bohn / Ina Morgenroth</li> <li>Holger Haupt / Susi Michaluk</li> <li>Holger Haupt / Ingolf Katsch</li> <li>Ingolf Katsch / Susi Michaluk</li> <li>Ingoilf Katsch / Susi Michaluk</li> <li>Wolfgang Bohn / Marion Sourisseaux</li> </ul>		

## TOP 2

### Kooperationsverträge mit Bundesstützpunkten

Es wurden erste grundlegende Gedanken ausgetauscht und die Vorbereitung der nächsten Schritte besprochen:

#### Degen:

- Es soll die Festschreibung der Zusammenarbeit mit Leipzig erfolgen, dafür sind Gespräche mit Bernd Brock (Präsident Sachsen) und vor allem Jörg Fiedler als Partner Leipzig notwendig
- Nach WC Vancouver (12.02.16) Kontaktaufnahme mit Jörg Fiedler durch Andre Langen für Terminabstimmung eines Gespräches / Wolfgang Bohn nimmt am Gespräch auch teil

#### Florett:

- Zunächst soll hier noch eine Woche abgewartet werden, wie die Orientierung Bundesstützpunkte nach dem Hauptausschusssitzung DFB 30.01.16 ausgerichtet wird
- Voraussichtliche Orientierung TBB oder Bonn
- Erste Gespräche sollen geführt werden (W.Bohn, Ina Morgenroth) um Begründungen und Möglichkeiten zur Zusammenarbeit aufzustellen
- Bevorzugt Zusammenarbeit mit einem Bundesstützpunkt für DF und HF einheitlich
- Finaler Kooperationsvertrag soll erst nach Olympia erstellt und abgeschlossen werden

## TOP 3

### Honorarverträge

Es wird vom Kultus eine Ausgleichzahlung an den LSB / THFV für den Einsatz der Landestrainer im Spezialsport Sportgymnasium gezahlt, dieses kann als Honorarzahlung an eine oder mehrere Personen weitergegeben werden

Bewilligung: pro Schuljahr (LSB geht davon aus, dass es auch im Schuljahr 2016/17 so weitergeht)

Zahlung: anteilig pro Monat an Verband, Geld muss pro Kalenderjahr an Empfänger gehen

Diskussion über Zielausrichtung / Verwendung der Mittel – so wie bisher auf einzelne Übungsleiter der Vereine aufteilen oder an eine Person binden?

- Wir haben nicht die Person, die zwischen allen Vereinen pendeln kann
- Mittel reichen nicht aus, um eine effektive Ganztagsstelle zu schaffen
- Vereine werden durch die Auszahlung an ehrenamtliche Übungsleiter entlastet, was momentan einzig vernünftig ist

#### **Beschluss:**

*Bis zu den Sommerferien 2016 werden für den Zeitraum 01 – 07/16 die Mittel wie bisher / an selbe Personen wie bisher ausgezahlt (Termin 07/16)*

- Marion Sourisseaux bereitet entsprechende Verträge vor und sendet diesen den Betreffenden zur Unterschrift zu

## TOP 4

### Protokollkontrolle

Einleitung: Das Protokoll vom 16.11.16 wurde nach Mailversand von den Vorstandsmitgliedern bestätigt, ist auf der Webseite des THFV veröffentlicht

- Top 1 keine weitere Ergänzung
- Top 2 keine weitere Ergänzung
- Top 3 keine weitere Ergänzung

## Ergänzung zu TOP 4a / Kampfrichterqualifizierung

### Degen:

- geplanter Lehrgang musste berufsbedingt abgesagt werden / weitere Termine nicht von KW 13 /16

### Florett:

- Vorschlag H.Haupt, eine Kampfrichterprüfung zum Salvecup Weimar durchzuführen ( Leitung A.Pannek)
- Weitere Optionen ( noch final abzuklären) Schülercup Jena und Schülermeisterschaft Erfurt  
W.Bohn kontaktiert U. Fritzlar und Alex Wulfin

## Ergänzung zu Top 4b / Startgeldregelung

- Gemäß Protokoll ab 01.01.16 gültig
- Neuer Entwurf Finanzordnung ist erstellt, wird planmäßig in nächster Vorstandsitzung thematisiert
- Marion Sourisseaux sendet Entwurf vorab an alle Vorstandsmitglieder

Top 5 keine weitere Ergänzung

## TOP 5

### Sonstiges

#### A) Berufung Landeskader

Alle Landeskader erhalten zukünftig Aufnäher für den waffenfreien Arm  
Es wurden 250 Aufnäher angeschafft

- Verteilung der Aufnäher muss noch final stattfinden
- Rechnung immer noch nicht eingegangen → nachfragen

#### B) Anfängerprüfung

- Vorschlag Holger Haupt, pro Verein 2 – 3 festlegen, die die Anfängerprüfung abnehmen können, Uwe Fritzlar nur 1x pro Jahr Verantwortliche anleitet  
-→ Nicht möglich, da dies das Konzept des DFB nicht vorsieht (festgeschriebene Verantwortliche müssen bei der Prüfung vor Ort sein
- Andre Langen befürwortet die zentralen Termine in der Vergangenheit, die ein „Highlight“ für die Schüler waren

#### **Beschluss:**

*Grundsätzlich soll in Thüringen dem Vorschlag / Konzept des DFB zur Turnierreifeprüfung gefolgt werden, allerdings ist die Umsetzungsmöglichkeit im Thüringer Rahmen derer klären*

- Verständigung mit Uwe Fritzlar ist notwendig, wie die Prüfung praktiziert werden soll  
d.h. Einladung zur nächsten Vorstandsitzung um Konzept vorzustellen und wie alles in der Zukunft laufen soll, danach Beschlussfassung über weiteres Vorgehen in Thüringen
- Beauftragung Uwe Fritzlar, dann einen Termin für eine Trainerweiterbildung zu benennen, bei welcher die Übungsleiter mit dem neuen Konzept und dessen Umsetzung vertraut gemacht werden
- In der restlichen Saison 15/16 soll als Übergangslösung in den restlichen Schülerturnieren parallel zum Turnier ein Anfängerprüfungsturnier mit angeboten werden (analog früherer Bambinirunde)  
Florett: vorerst Weida und Altenburg, Weimar geht nicht (Fritzlar / Bohn zur DM),  
Jena und Erfurt nach Bedarf  
Degen: 13.02.16 Meiningen, hierfür kontaktiert W.Bohn Uwe Fritzlar zur Terminabsicherung

- C) Bestandserhebung Mitglieder 01.01.16 / Verwendungsnachweis Zuwendungen  
Marion Sourisseaux schreibt alle Vereine an und erinnert an Termin 28.02.16

D) Medaillen / Urkunden Thüringer Meisterschaft

Sollen zukünftig vom Verband zur Verfügung gestellt werden, Bestellung durch Verband / Gravur Medaillen Ole Mailwald (14 Tage Bearbeitungszeit!)

Vorderseite: Logo THFV

Rückseite: „Thüringer Meisterschaft“ (ohne Jahr), Angabe Waffe Degen / Florett

## Vorbereitung / Aufgaben nächste Vorstandsitzung

- Uwe Fritzlar einladen
- Entwurf Finanzordnung / Marion Sourisseaux
- Entwurf Sportordnung / Susanne Michaluk
- Strategiepapier Nachwuchsleistungssportkonzeption / Wolfgang Bohn

**Entwürfe bis 26.02.16 an Vorstandsmitglieder rumsenden**

Jena, 25.01.2016



.....  
Marion Sourisseaux ( Protokollführerin)

### Ergänzung nach Protokollerstellung zu Top 5 / Punkt B

Ina Morgenroth / Mail 28.01.16:

..nach Rücksprache mit Uwe Zeng, teile ich mit, dass das Anfängerprüfungsturnier beim Osterburgpokalturnier mit abgesichert werden kann. Eine entsprechende Ausschreibung kann vom Verband erstellt werden.